



平成28年10月21日

海南市立巽小学校

http://www.tatsu-sho.kainan.ed.jp



### 豊かなことばの使い手として

朝夕の涼しさが秋の訪れを教えてください。実りの秋の到来です。先日の運動会には、たくさんの皆様のご来校をいただき、本当にありがとうございました。前日までの準備や練習に余念なくしっかり取り組んだ子どもたちは、皆様の心からのご声援に大きな力を足していただき、達成感と充実感を体得する素晴らしい機会となりました。皆様のご協力に深く感謝申し上げます。

今、秋も深まる中、社会見学や交流活動、体験活動を通して、子どもたちはまた一歩ずつ前進し、成長しています。

こうした学習場面で、ぜひ学びの質を高めて欲しいのが、「ことばの力」です。この力については、教室での教科学習で学習し、高めていくのはもちろんですが、日頃の生活の中で、心をしっかり動かしながら学びを進めていくことの大切さを痛感します。家族や友達との会話、異世代の皆さんとの交流から生まれる会話など、個性や立場を超えた、人と人の関わりの中で、互いにやりとりのできる「ことばの力」を、その発達段階に応じて豊かにしていきます。語彙力や表現力がその礎となるものの、それもすべて、どれだけいろんな体験を重ね、様々な立場の方々とのふれあいを経験するかが、大きく影響するようです。

10月7日に行った社会見学で、嬉しいお話を耳にしました。近つ飛鳥博物館で学習した6年生の言葉遣いを、当館の指導者の方が大いに褒めてくださったそうです。「学習するマナーも他校以上に素晴らしいけれど、何より、やりとりする言葉遣いがとてもきれいで、感心した。」とのことでした。

11月は学校開放月間。異世代の方々との交流活動や初めての経験となる体験活動などもたくさんあります。子どもたちに育まれている「ことばの力」に頼もしさを感じながら、どの子も「豊かなことばの使い手」として成長していく様子をこれからも楽しみたいと思います。ご家庭においても、団らんのひととき、子どもたちとの温かい会話を楽しみ、その成長を確かめてやってください。

学校長 藤田 直子

### 花いっぱいコンクール入賞

この度、第20回和歌山県花いっぱいコンクールの学校の部において、優秀賞を受賞しました。また、歴年のがんばりを認めていただき、県議会議長賞も授与していただきました。

昨秋、6年生と地域の方々との交流で花を咲かせた花園です。

これからも花いっぱいの学校として取り組んでいきたいと思っています。



### 就学时健康診断を行いました

10月13日(木)に、来年度入学予定の子どもたちの健康診断と入学説明会を行いました。

6年生が会場準備をしたり、新入児に付き添ったりしながら、内科、歯科、眼科、耳鼻科等の健診を行いました。付き添うときには、手をつないで優しい表情と口調で対応し、とてもほほえましい光景をたくさん見つけることができ、「さすが、最上級生」と改めて実感しました。

元気なご入学を心待ちにしています。

### 海南市PTA連合会ソフトバレーボール大会で 健闘!

10月16日(日)に、海南市総合体育館で海南市PTA連合会ソフトバレーボール大会が開催されました。本校も、育友会の皆さんと職員によるチームで出場し、熱戦を繰り広げました。

大野小学校に準決勝で惜敗し、3位となりましたが、力強いプレーとチームワークの良さはどのチームにも負けていませんでした。

出場及び応援してくださった皆様、本当にお疲れさまでした。



### 共育コミュニティレポート

#### 花の苗の植え替え体験(9月24日)

BSクラブの皆さんのご協力で行いました。植え方を教えていただきながら、一生懸命に花の苗の植え替えに取り組みました。

育った苗は学校にもいただき、今度は、6年生が地域の方と共に校庭に植える予定です。

#### 学校周辺の草刈り(9月25日)

巽地域の区長さんや巽地区青少年育成補導協議会の皆さんが、運動場・学校周辺の草刈りをしてくださいました。

おかげで、きれいになった運動場で気持ちよく運動会を行うことができ、ありがとうございました。



#### ボール雪合戦・ストラックアウト(10月8日)

巽地区青少年育成補導協議会の皆さんのご協力で行いました。楽しくゲームに挑み、地域の方々とのよい交流となりました。

#### 学習支援

10月6日に、6年生が「ナップザック・トートバック作り」を、12日に、5年生が「エブロン作り」を学習しました。

巽婦人会の方々に、ミシンがけの補助を行っていただき、子どもたちは作業を順調に進めることができ、すてきな作品が仕上がりました。できあがった作品は、公民館文化祭に展示する予定です。



### バツタ

松田範子さん(重根在住)が、今年は、荷作りひもで作った昆虫(バツタ)を届けてくださいました。

笹とはまた違った味わいで、その精巧なつくり子どもたちも感動しています。



### 車椅子の寄贈

学校に車椅子をいただきました。中野上在住の橋詰博規さんからのご寄贈です。

学習や急な利用など、役立てていきたいと思っています。

ありがとうございました。

### 11月予定(学校開放月間)

- |                                  |                               |
|----------------------------------|-------------------------------|
| 1日(火) 6年生外国語活動                   | 15日(火) 6年生外国語活動 なかよしふれあい広場    |
| 3日(木) 文化の日                       | 16日(水) 萬狂言鑑賞                  |
| 4日(金) 3年生わうくらす                   | 17日(木) 1年生食農学習 クラブ活動          |
| 7日(月) ロング集会                      | 18日(金) 5年生外国語活動               |
| 8日(火) 6年生外国語活動<br>スクールカウンセラー来校   | 19日(土) ふれあい行事(コンピュータ・ニュースポーツ) |
| 9日(水) 5年生出前授業(气象台について)           | 21日(月) 語り(5A) 6年生花の苗植え        |
| 10日(木) クラブ活動 学校司書来校              | 22日(火) 6年生外国語活動 スクールカウンセラー来校  |
| 11日(金) 5年生外国語活動<br>6年生熊野参詣道学習    | 23日(水) 勤労感謝の日                 |
| 12日(土) 親子歩け歩け大会<br>秋の書写作品展(〜13日) | 24日(木) 委員会活動 学校司書来校           |
| 14日(月) 本の読み聞かせ 授業参観              | 25日(金) 5年生外国語活動 3年生わうくらす      |
|                                  | 28日(月) 個別懇談                   |
|                                  | 29日(火) 6年生外国語活動 個別懇談          |

### 12月予定

- |   |                             |
|---|-----------------------------|
| 1日(木) 個別懇談                              | 9日(金) 5年生外国語活動              |
| 2日(金) 5年生外国語活動 個別懇談                     | 10日(土) ふれあい行事(しめなわ作り)       |
| 3日(土) 秋の美術展(〜4日)<br>フラワーアレンジメント(育友会女性部) | 12日(月) 語り(6A)               |
| 5日(月) 語り(5B)                            | 13日(火) 6年生外国語活動             |
| 6日(火) 県学力テスト(4・5・6年生)<br>スクールカウンセラー来校   | 15日(木) キッズサポート(2・5年生) クラブ活動 |
| 7日(水) 1年生昔遊び学習                          | 16日(金) 5年生外国語活動 3年生わうくらす    |
| 8日(木) 本の読み聞かせ クラブ活動 学校司書来校              | 19日(月) 語り(6B)               |
|   | 22日(木) 終業式 学校司書来校           |

